

Katholikenrat der Region München



Postfach 33 03 60
80063 München

Schrammerstr. 3/VI.
80333 München

Telefon: 0 89 / 21 37 - 12 66
Telefax: 0 89 / 21 37 - 27 12 66
E-Mail: [info@katholikenrat-
muenchen.de](mailto:info@katholikenrat-muenchen.de)

15.03.2021
rsp

Katholikenausschuss in der Stadt Köln
Herrn Vorsitzenden
Gregor Stiels
Domkloster 3
50667 Köln

Sehr geehrter, lieber Herr Vorsitzender Stiels,

namens des Vorstandes des Katholikenrates der Stadt und Region München drängt es mich, Sie unserer Solidarität in den Schwierigkeiten rund um die unsäglichen Vorgänge der Missbrauchsaufklärung in Ihrem Erzbistum zu versichern. Wir unterstützen Sie insbesondere in Ihrer Forderung, das erste Gutachten der Kanzlei Westphal/Spilker/Wastl zu veröffentlichen, sowie darin, dass die handelnden Personen endlich ihre persönliche Schuld für juristisch und moralisch falsches Handeln anerkennen. Wir teilen Ihre Einschätzung, dass die Ursachen der derzeitigen Krise in den überkommenen feudalen und patriarchalischen Machtstrukturen der Kirche liegen und die Kirche dringend eines Wandels hin zu demokratischen, Macht begrenzenden und Macht kontrollierenden Strukturen bedarf.

Selbst hier im von Köln weit entfernten München leiden nicht wenige Gläubige unter den Vertrauen zerstörenden Verhaltensweisen Kardinal Woelkis, und selbst hier im weit entfernten München schlägt sich das Entsetzen darüber in steigenden Austrittszahlen nieder. Und das, obwohl wir in München nach der Versicherung unseres Kardinals Marx davon ausgehen dürfen, dass ein entsprechendes Gutachten derselben Kanzlei für die Münchner Erzdiözese im Laufe der nächsten Monate in jedem Fall veröffentlicht wird, ganz gleich, welche Inhalte und Namen darin genannt sein werden. Wir spüren deutlich, dass die Auswirkungen solcher Krisen auch im Empfinden der Gläubigen nicht auf das eine Ausgangs-Bistum beschränkt bleiben. Insofern haben wir dankbar Ihre klare und eindeutige Stellungnahme vom 28. Januar diesen Jahres zur Kenntnis genommen!

Auch wenn wir hier nichts weiter tun können, um Sie und die Gläubigen in Ihrer Stadt Köln zu unterstützen, so möchten wir wenigstens, dass Sie wissen, dass wir in Räte-Solidarität fest an Ihrer Seite stehen. Bleiben wir im Gebet und in der Hoffnung miteinander verbunden.

Ihre Hiltrud Schönheit

Vorsitzende des Katholikenrates
der Stadt und Region München